

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PUBLICO

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias nacionales.

Madrid 31 de octubre.

La «Gaceta» publica en efecto, como ayer anuncié, el nombramiento del señor Cañas para el gobierno civil de Barcelona; pero por lo visto no hubo fuerzas para más en el Consejo de ministros. Toda cuestion de personas resucita las antiguas denominaciones de calamares, unionistas, constitucionales, etc., y despierta celos en el campo ministerial. Por eso procede con gran tacto y con exquisita prudencia el señor Sagasta en la cuestion de gobernadores y por eso sin duda en la extensa lista de éstos llevada al Consejo de ministros, solo se salvó el nombre del señor Cañas.

No así el señor ministro de la Guerra: la contrabandanza militar anunciada ocupa hoy las columnas de la «Gaceta». Se nombra segundo cabo de la Capitanía general de Cataluña á don Fernando del Pino; de la de las Provincias Vascongadas á don José de los Reyes; pasa á las órdenes del ministro de la Guerra el brigadier Melgarejo, y le reemplaza como segundo cabo en la Capitanía general de Burgos don Manuel Buceta. Pasa á las órdenes del Capitan general de Castilla la Vieja el brigadier Keller, y le reemplaza en la Comandancia general del Campo de Gibraltar el general Chinchilla.

El brigadier Fernandez Martin va á las órdenes del general Moriones, y le sucede en el mando de Santander don José Chacon, cuyo puesto en Huelva ocupa don Ignacio Chacon.

El brigadier Casola va á Oviedo, el brigadier Martí va al ejército del Centro y le reemplaza en Albacete el brigadier Fajardo.

Por último, va en el ejército de Cataluña el brigadier Lahoz, y lo reemplaza en Palencia el brigadier Villanueva. Que todo sea para bien es lo necesario.

Nada publica la «Gaceta» sobre operaciones militares, fuera de lo ya sabido.

En Consejo de ministros se ha acordado por fin, no sin que haya habido sobre el asunto muy reñidas batallas y se haya fijado en él la atención pública, conceder una prórroga de tres meses á la liquidación de las tabaquerías habaneras; pero los términos en que está el decreto no se ajustan á lo que se decía en los círculos políticos, por lo cual eran infundadas las prematuras impugnaciones de que fué objeto.

De verdadera importancia hoy no hay mas que dos noticias; la primera es la frase ya famosa del emperador Guillermo al abrir el Parlamento alemán: «Mi gobierno, dice, opone el silencio á las sospechas injustas: pero si estas sospechas se convierten en actos, toda la nacion está dispuesta á defender el honor del imperio.» En Francia ha caído la frase como una bomba, porque no puede desconocerse á quién va dirigida, y en los círculos políticos y diplomáticos han renacido todos los temores del conflicto europeo que se prevé desde el reconocimiento de España.

Yo no dudo de que el gobierno francés aprovechará la advertencia solemne del emperador Guillermo, y que la prensa francesa cesará en sus ataques á España, como es sabido son ataques por tabla, como se dice vulgarmente, pero que van en realidad contra el imperio alemán.

Anuncia el mismo emperador, para que sus palabras tengan mayor efecto, que es muy cordial su alianza con los emperadores, aludiendo á los de Austria y Rusia; con lo que se desvanecen las esperanzas de los legitimistas franceses, que las ponían en el Czar.

La segunda noticia que tengo por cierta, es que los señores Ulloa y Romero Ortiz agitan en Consejo de ministros la cuestion de la reunion de las Cortes, de acuerdo con lo que aconseja la prensa inglesa y quizá el ministro de Inglaterra en esta.

El duque de la Torre, que indudablemente está fatigado y pasa por muy tristes amarguras, propende á esta idea deseoso de una solucion definitiva. No opina del mismo modo el señor Sagasta, que con un sentido mas práctico, ménos elevado si se quiere, pero mas provechoso á sus amigos, adivina que una vez lanzada la idea de la reunion de las Cortes no habrá medio de conservar la disciplina en sus filas y renacerán todas las antipatías, todos los rencores y todas las dificultades, que por el momento están amortiguados.

La enfermedad del señor Topete, amigo tambien de la reunion de Cortes, ha detenido por el momento la resolucion del problema, pero reaparecerá de un dia á otro, porque ya es muy marcada la insistencia del señor Ulloa y muy manifiestos los deseos del señor duque de la Torre.

Grandes dificultades veo en el proyecto, y no me explico la actitud del señor Ulloa si no tiene ya acordada y decidida una solucion definitiva para la constitucion de España. Las Cortes han de concluir con la interinidad sagastina, ó no pueden reunirse.

Siendo los gobernantes enemigos de la República, claro es que no puede terminar la interinidad sino con la proclamacion de un monarca. ¿Hay candidato? Muchos dicen que sí; yo creo resueltamente que nó; y si es como yo creo, la reunion de las Cortes monárquicas no haria mas que llevarnos al sumo de la confusion y de la anarquía.

(De «La Imprenta.»)

Madrid 1.º de noviembre.

Sr. director de la «Crónica de Cataluña:»

Muy señor mio: Vuelve á estar sobre el tapete la cuestion de convocatoria de Cortes, y por esta vez el grupo ministerial que la desea se presenta con nuevos bríos en la palestra. Mucho tiempo hace tengo dicho en mis cartas que el duque de la Torre ansia como ninguno llegar al término de la dictadura, entregando los poderes escepcionales que se le han concedido en el seno de la representacion nacional. Casi podria asegurarse que no se celebra un consejo de ministros sin que esa opinion se haga oír, hallando siempre buena acogida en el gobierno como un pensamiento que es preciso realizar tan pronto como sea posible. Aprovechándose de estas buenas disposiciones, la «Política,» que no renuncia á sus pretensiones de ser el órgano officioso de las opiniones del jefe del Estado, se lisongea con la esperanza de que muy en breve podrán adoptarse las medidas preparatorias para reunir Cortes.

Si he de decir verdad, no veo indicacion alguna que venga en apoyo de tales seguridades. Ciertamente el estado de la guerra ha mejorado notablemente en el Centro. La marcha de don Alfonso y su célebre esposa, en condiciones muy parecidas á una

huida temiendo las operaciones de nuestro ejército, los certeros golpes dados á las facciones por la brigada Despujols en los días 27 y 28 del corriente, hacen esperar que en un plazo breve, el Maestrazgo y el Bajo Aragon quedarán limpios de partidas, ó, al ménos, reducidas estas á pequeños grupos de merodeadores sin importancia alguna. Libres, pues, estas provincias y aumentados considerablemente los contingentes de los ejércitos de Cataluña y el Norte, podrán hacerse las elecciones en condiciones mucho mas favorables que las que se hicieron en 1835. Pero aun suponiendo ciertas estas cuentas galanas, como quiera que á las elecciones de diputados y senadores deben preceder las de ayuntamientos y diputaciones provinciales, no es muy aventurado el cálculo que, con referencia al señor Sagasta, dije á usted hacia mas de una vez, esto es, que hasta junio de 1875 no podia haber esperanzas de reunir Cortes.

Por otra parte, hay en el fondo de esta cuestion una verdadera lucha de influencias de la que se deduce, como en tantas otras cosas, que nuestros partidos no se interesan aquí tanto por el triunfo de sus soluciones, pocas veces planteadas, como por el monopolio del poder que es la verdaderamente perseguido. Ahora bien, perdidas una á una las esperanzas de un cambio radical de política hoy inoportuno é inconveniente, y el cual dicho se está que no es favorable al jefe del Estado, los partidos mas hambrientos de poder se acogen ahora al pensamiento de la convocatoria de Cortes como á una tabla de salvacion que puede llevarlos al gobierno. Para ello se hacen la siguiente reflexion:

«En el estado de interinidad que atravesamos es imposible afrontar unas elecciones generales sin dar garantías de imparcialidad á los partidos revolucionarios. Si se pretendiera que este ministerio dirigiera las elecciones, siendo por añadidura ministro de la gobernacion el señor Sagasta, corriase el peligro de que todos los partidos liberales se retrajeran, recordando los republicanos las elecciones de 1869 y 1871 y los radicales las de 1872. Forzoso será, pues, que una vez llegado el momento oportuno, forme el duque de la Torre un ministerio de conciliacion conservadora-radical-republicana, único remedio de evitar el retraimiento de los partidos.»

Con semejante discurrir, y suponiendo como suponen algunos dispuesto al duque de la Torre á precipitar el período electoral, fácil es lisongearse; pero ni es condicion indispensable para la imparcialidad de unas elecciones que se hagan bajo un ministerio de conciliacion, ni aunque esto se creyese conveniente será razon bastante para negar autoridad y rectitud al señor Sagasta porque haya dirigido como ministro de la gobernacion tres elecciones generales, cosa que no ha alcanzado en España ningun otro ministro. Tenga usted pues en cuenta para lo sucesivo, que en la idea de reunir Cortes, va envuelta para algunos el medio de llegar al poder que tanto les deslumbra y desvela.

Prepáranse los alfonsinos para hacer una manifestacion pacífica con pretexto del cumpleaños de su candidato. Consistirá en una especie de felicitacion cubierta con innumerables firmas que se mandarán á Inglaterra para el dia 28 del actual, y la cual como es justo, provocará una contestacion á manera de programa real. En un principio se pidió al

señor Cánovas que redactara la felicitacion, pero este se negó rotundamente, dando luego á entender que reservaba su pluma y su autoridad para escribir la contestacion del príncipe. Sin embargo, esto no es seguro, porque algunos de los personajes que rodean á doña Isabel II sostienen el mejor derecho que les asiste para poner en boca del niño—pretendiente los verdaderos propósitos de la restauracion.

El tiempo nos dice quién ha vencido á quien; entre tanto los alfonsinos de aquí han encargado al señor Corradi la redaccion del documento, pero con mala suerte que apenas es aceptado en ningun círculo por demasiado «progresista», y eso que está calcado en los artículos del «Clamor Público» en su última efímera aparicion. Probablemente se nombrará una comision para darle una mano conservadora y entónces empezará la caza de firmas cuyo valor ya sabe usted hasta donde llega en este país de la falsificacion.

Ayer han regresado los señores Mijares, Oteiza y demás que componen la asociacion del círculo Hispano-Americano encargada de conferenciar con D. Carlos, respecto al envío á Cuba de los prisioneros en ámbos campos. La mision no ha dado resultado alguno. Nuestro gobierno se ofreció á tratar del asunto, si don Carlos accedia, pero este se ha negado rotundamente á ello.—F. A.

De «Imparcial» del 1.º:

NOTICIAS DE LA GUERRA.

No es exacto que Dorregaray continúe en España, pues aunque muy cerca de nuestra frontera, vive oculto en uno de los pueblecitos mas pintoresco que baña el Nievre. Así lo dicen cartas de Bayona de origen imparcial.

—Los aduaneros carlistas de la Puebla tuvieron anteayer un encuentro con una columna destacada de las fuerzas del general Loma, habiendo sido desalojados del fielato y perseguidos hasta las alturas de Alaon, dejando en poder de las tropas la caja de fondos con una cantidad insignificante, tres mulas, un caballo y un prisionero.

—La partida carlista que prendió fuego á la estacion de Pola de Lena, ha caido en poder de una columna siendo derrotada, y haciéndola dos muertos, seis heridos y cuatro prisioneros.

—La faccion Villamanain, compuesta de 200 hombres y 20 caballos que vagaba por la provincia de Leon, sostuvo anteayer mañana un encuentro con la columna del capitán Fernandez, de guardia civil, voluntarios y tropa, en el camino del Carrascal, habiendo huido á la provincia de Asturias, no sin dejar antes dos muertos, siete prisioneros, armas, bagajes y otros efectos.

—El titulado comandante de las fuerzas carlistas de Asturias ha amenazado inutilizar las vias férrea y telegráfica, quemar las estaciones y fusilar á los empleados si se trasportan tropas.

—Las facciones guipuzcoanas continuaban concentrándose á las últimas fechas alrededor de Irun, cuyo ataque parece inminente.

—La «Gaceta» de hoy publica el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra referentes á la insurreccion carlista.

«Ejército del centro.—El brigadier Despujols desde Morella, en telegrama del 29 á las doce de la noche, recibido á las cuatro de la tarde de ayer, dice que rodeado durante la noche del 28 en Villafranca del Cid por las facciones reunidas de Cucala, padre é hijo, Corredor, Madrazo, Gamundi, Pallés, Polo y Cura de Flix, con las fuerzas de Sagarra y Vallés y los dos batallones de Santés, mandados por Velasco, en número de 12 á 13 batallones, consiguió el día 29, despues de un reñido combate de

seis horas, arrollar el enemigo rompiendo el círculo en que trataban de encerrarle, causándole mas de 120 muertos y muchísimos heridos. En poder del citado brigadier, y como trofeo de la jornada quedaron 38 prisioneros, dos de ellos oficiales; mas de 100 armas de fuego, lanzas, algunos caballos y documentos importantes.

Nuestras pérdidas han consistido en 24 muertos, 94 heridos y 47 contusos.

Cataluña.—Segun parte del general en jefe la guarnicion de Amposta hizo una salida el día 26 recogiendo 160 cabezas de ganado lanar, cuatro de vacuno y gran cantidad de vino, regresando á la plaza sin novedad.»

—Ayer se presentaron á indulto al capitán general de este distrito algunos carlistas.

—A pesar del tiempo transcurrido, faltaban por menores detallados de las circunstancias que concurren en el fusilamiento de los infelices empleados de la estacion de Pozo-Cañada.

Una carta de Albacete nos los suministra al fin; y por cierto que son tan horrorosos como podia esperarse de la ferocidad de las hordas del absolutismo:

«Los infelices prisioneros, dice la carta, no cogidos ni siquiera en la estacion del ferro-carril, sino en una casa de Pozo-Cañada, á donde se habian retirado al saber la aproximacion de los carlistas, fueron conducidos á la Nava, aldea distante dos ó tres leguas de aquel pueblo, amarrados de la manera más inhumana, hasta el punto que algunos pedian por Dios, sin conseguir otra cosa que agravar su suerte, que les aflojaran las ligaduras ó los matasen porque de aquel modo no podian andar.

Llegados despues de mil martirios á esta última poblacion, y previa una parodia de consejo de guerra verbal, en el que, segun tengo entendido, no hubo disidencia de ninguna clase, por mas que otra cosa se haya querido decir despues, los cuatro desgraciados prisioneros fueron sacados á orillas del pueblo y fusilados por la espalda, en medio de los habitantes consternados que presenciaban con espanto semejante ejecucion.

A la primera descarga de los verdugos, tres de los infelices fusilados cayeron redondos; pero el cuarto, que era el jefe de estacion, infortunado jóven que apenas hacia veinticuatro horas que habia tomado posesion de su destino, todos los que presenciaban el horrible espectáculo pudieron comprender por su manera de caer que no habia sido tocado: los carlistas, sin embargo, repitieron su descarga contra los que yacian en tierra, y entonces el infeliz jefe de estacion quedó, al parecer, tan muerto como sus compañeros. No habia sido así, por su desgracia, que desgracia es tener cierta clase de fortuna cuando se trata con bestias feroces. La segunda descarga hirió al desgraciado jóven con un balazo en un hombro, segun el parecer de algunos, pues otros de los que lo presenciaron aseguran que tambien salió ileso de ella. Mas un oficialito carlista, jóven de unos veinte años escasos (y cuyo nombre no digo porque no me consta de cierto cuál sea), que presenciaba como «aficionado» la ejecucion, al dar por terminada esta, sacó su resólver y se acercó al sangriento grupo.

Comprendiendo sin duda su intencion el infortunado jefe, se incorporó, y apelando á sus sentimientos humanitarios suplicó al lobezno carlista, con la elocuencia que en semejantes trances puede hacerse, que le «perdonara la vida, ya que la Providencia se la habia salvado de una manera tan visiblemente milagrosa.» ¿Pero quién, ni qué es capaz de conmover el corazon de un carlista, siquiera sea tan joven como el del asesino del jefe de la estacion de Pozo-Cañada? Mas fácil seria escitar la

compasion de un tigre.

Con la fria crueldad de esta fiera, el oficialito carlista, sin cuidarse lo mas mínimo de los ruegos de su inocente víctima, que hubieran enternecido á una piedra, le aplicó el cañon de su revolver al oido y disparó, dejándole instantáneamente muerto.

Hay quien dice que no fué un solo disparo el que hizo, sino dos, de los que el primero le dió en el hombro y el segundo en el oido, únicas heridas que tenia el cadáver del infeliz jefe de estacion; pero en lo esencial de la horrible y cruelísima escena promovida por la sed de sangre de ese nuevo «Tropman» carlista que, no obstante su juventud, parece que es el que mas se ha distinguido en la expedicion de Lozano por sus instintos feroces y devastadores, todos están conformes.

Así, pues, debe publicarse este acto para que se aprecie como merece, porque así ha ocurrido.»

—Don Carlos ha recibido en Tolosa á varias personas importantes del partido carlista, las cuales, segun parece, son las mismas que debieron asistir á la proyectada reunion de Campo. Añádese que le han significado la inconveniencia de continuar por mas tiempo la guerra.

—Segun el «Diario» de Santiago, se ha presentado una partida carlista en el distrito municipal de Arca. Una columna salida de Santiago, en combinacion con otra de Ordenes, la perseguian á la fecha de las últimas noticias.

—Personas llegadas de Bermeo dicen que en aquel pueblo reina el mayor desconsuelo antela nueva contribucion que tiene que satisfacer á los carlistas á pesar de la miseria espantosa que allí se deja sentir desde que la gente de mar no puede dedicarse á sus habituales ocupaciones.

La guarnicion carlista que hay en aquella villa parece que no llega á 12 hombres, todos casados, mandados por el comandante de armas.

El mártes llegaron á Guernica dos coches llenos de heridos carlistas procedentes de la accion de Guecho.

—El comandante general carlista de Navarra, Argoñon, ha publicado una órden imponiendo dos mil reales por cada uno de los meses de agosto setiembre y octubre de este año á todos los liberales que residen en el extranjero ó puntos ocupados por los enemigos, debiendo venderse en subasta para su pago los bienes raíces de los que dejen de hacerlo. Si no hubiere licitadores, se obligará á comprarlos á los liberales del pueblo donde las fincas radiquen ó pueblos inmediatos, y si esto no bastara, anuncia tener preparadas otras nuevas providencias.

—El mártes llegaron á Tolosa tres batallones carlistas al mando de Aizpúrua, con seis piezas, dirigiéndose á Leiza. Dos compañías de ingenieros que llegaron á Vera el mismo día, pidieron tres mil raciones.

—En Valencia corre estos dias la noticia de que Cucala ha embarcado su familia en Vinaroz para el extranjero.

—Con razon se queja «La Guerra» de Bilbao de que mientras los carlistas vizcainos embargan, saquean, destruyen ó se apoderan de los bienes de los liberales, ni estos han sido indemnizados ni hay trazas de que lo sean.

Dice que no hay brevedad ni rapidez en los procedimientos contra los bienes de los carlistas en armas que han de responder á aquellos perjuicios, y que están librándose de la confiscacion caracterizados carlistas que han sabido ponerse á cubierto del decreto de embargo traspasando sus fincas ó acudiendo á medidas de otro género.

—Segun los periódicos de Bilbao, están bastante adelantadas las obras de fortificacion que construyen los carlistas enfrente de aquella plaza; pero no

es cierto que hayan colocado ningun cañon. Primero, dicen los jefes, hay que aclarar la cuestion de Navarra, que está un poco turbia, y después discutirán la conveniencia de atacar á Bilbao.

El cabecilla Berriz ha prometido no obstante, á sus subalternos que ántes de un mes entrará la guerra en un período mas activo y favorable para su causa.

—Parece que Berriz, el comandante general de las fuerzas carlistas de Vizcaya, ha pedido al general Morales de los Rios la extradicion de los dos oficiales carlistas que se entregaron en Bilbao hace algunos dias.

—Una carta de Fuenterrabía al «Diario» de San Sebastian da algunos pormenores de los hechos que manifiestan un cambio favorable en la conducta de las autoridades francesas.

La lancha cañonera de vapor destinada á aquel puerto bajó el sábado hasta Santiago y trajo á remolque algunos de los fijones que con infracción manifiesta del tratado de límites vigente permanecian estacionados en el Bidasoa, sirviendo de depósito de contrabando á los carlistas. Entre las barcas conducidas hay una monumental que era para los facciosos un verdadero almacén.

Poco después, por orden del vice-cónsul español de Hendaya, fué conducido tambien por los carabineros otro fijon que contenia tabaco, cacao, aguardiente, café, tejido para algargatas, y otros artículos en cantidad bastante considerable.

Estas medidas se han llevado á cabo después de una conferencia celebrada por los inspectores generales de las aduanas de Bayona y Hendaya, y el administrador de la aduana, jefe del apostadero y capitán de marina de Fuenterrabía, que acordaron verificar el apresamiento de los fijones estacionados en la ria, así como tambien de los barcos indocumentados ó sospechosos.

Algunos otros fijones subieron el rio hácia la Estacola para esquivar el apresamiento, pero ya el domingo la cañonera reconoció la ria hasta la Bañeza, desde donde lanzó algunos proyectiles á los facciosos.

En los pueblos de la frontera siguen haciéndose algunas internaciones, habiendo desaparecido ya muchos de los pájaros gordos que por ellos pululaban.

Buenos-Aires 27 de Setiembre de 1874.

Señor director de «La Iberia.»

Apreciable amigo: Supongo que el telégrafo, aunque sucintamente, habrá llevado á esa noticias de los sucesos que aquí tienen lugar.

A punto de tomar posesion el nuevo presidente elegido, Avellaneda, ha surgido una revolucion que promete ser sangrienta y espantosa. Mitre, presidente que fué durante el anterior período, se ha levantado con lo mejor de la escuadra y parte del ejército, y sólo espera las guarniciones de las fronteras que se dice le son adictas, para caer sobre esta poblacion, que, dada la enérgica resistencia que opondrá el gobierno, que aun dispone de grandes elementos, se convertirá en un campo de Agramante.

Los acontecimientos se esperan de un momento á otro, por cuya razon, la gente acomodada ha abandonado la poblacion, quedando todo paralizado; y los que hemos quedado en ella no pensamos más que en acopiar comestibles y ponernos en lo posible á cubierto de la tormenta.

Creo, sin embargo, que esta crisis ha de resolverse en quince ó veinte dias en uno ú otro sentido.

Ha dado comienzo la recluta general para formar batallones que oponer á los sublevados, entrando en ella todo extranjero que no lleve en el bolsillo la certificacion de su respectivo consulado; y como que hay muchos infelices que no se hallan en dis-

posicion de pagar los 50 pesos que lleva el consul español, se encuentran indocumentados, y en estas circunstancias afflictivas venden hasta la camisa para librarse de ingresar en el ejército del país, y acuden á última hora en busca de la certificacion. Pero el cónsul, que tiene tanto de español como yo de turco, tiene solo un par de horas de despacho, expidiendo, por tanto, los certificados con una parsimonia irritante, deteniendo á la puerta de su casa á más de 500 infelices que pierden su trabajo un dia y otro dia sin conseguir su objeto.

Hoy la aglomeracion ha sido mayor, y mayor la impaciencia, porque el tiempo apremia; ha habido algunos escándalos, concluyendo por ser dispersados á sablazos por las fuerzas de caballería, causando bastantes heridos. De esta sangre sólo el cónsul es responsable, habiendo producido gran indignacion verle contemplar impasible como la tropa se enseñaba contra los españoles á las puertas mismas del consulado, sin salir de sus labios una palabra de protesta contra tales actos. Semejante conducta merece se tenga en cuenta por el Gobierno de España, y á este fin llamo la atencion de usted para que le recomiende al premio á que se ha hecho acreedor.

Quizá al recibir ésta haya en esa noticias de haber sido vencido Mitre ó haber tomado el mando del país, confiando en ambos casos en el período normal.

Para que pueda usted formar un juicio aproximado de lo ocurrido aquí, adjunto le remito dos pedazos del «Extraordinario oficial» de ayer y hoy.

Se acerca la hora de salir el correo, y no me es dado estenderme más.

Repito á V. la seguridad de mi consideracion.—El corresponsal.

El extraordinario oficial de Buenos-Aires á que nuestro corresponsal se refiere, inserta un mensaje dirigido por el poder ejecutivo al Congreso legislativo de la nacion, en el cual da cuenta de la insurreccion; y una proclama al pueblo, llamando á la Guardia nacional á las armas para sostener las instituciones y el orden del país. Inserta asimismo los partes telegráficos que á continuacion copiamos:

«El gobernador de Santa Fé al presidente de la república.—Oficial.—A mas de la Guardia nacional, que ya tenia reducida, he mandado reunir más número para estar dispuesto á aplastar la anarquía donde quiera que aparezca.—S. Bayo, gobernador.

Villa María, setiembre 26.—Al presidente de la república.—Urgentísimo.—Conseguí establecer por un minuto comunicacion con Villa Mercedes y jefe oficina me comunicó siguientes noticias:

«Revolucionarios exigieron rendicion al general Ivanowsky, quien se resistió; fué bárbaramente asesinado. Han impedido composturas hilos; vuelven á cortarlos.» Nada mas pude recibir de Villa Mercedes; hilos aparecen nuevamente cortados. Tomo nuevas medidas para restablecer comunicacion. Comuniqué esas noticias coronel Roca.»

Rio 4°, setiembre 26 (9 y 56 á m.)—J. Roca al presidente de la república.—Oficial.—Llega en este momento un chasque de Villa Mercedes; me dice que Ivanowsky ha sido muerto por Arredondo, quien se dirige á esta con la fuerza de Villa Mercedes. Me preparo para recibirlo.

Córdoba, 26 de setiembre de 1874.—Al presidente de la república.—Oficial.—Reservado.—Por si no hubiese recibido noticias del coronel Roca, participo á V. E. que el general Ivanowsky ha sido muerto. El general Arredondo se viene sobre Rio cuarto con la fuerza de Mercedes. El coronel Roca se retira á Villa María. Hoy reuniremos 1.000 hombres aquí. Espero órdenes de V. E.—Gobernador de Córdoba.

Corrientes, 26 de setiembre de 1874.—12 1/2 p. m.—Al señor ministro del Interior.—Buenos-Aires.—Oficial.—12 1/2 del dia, no hay novedad en esta, sin noticias de esa ni de S. E. el ministro de la Guerra desde ayer.—M. V. Gelabert.

Colonia, 26 de setiembre.—El general Mitre se encuentra en esta. Llegó hoy en la cañonera italiana.

¿Qué hay?—N. N.

(De «La Iberia.»)

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES

Madrid 31.

En Búfalo (Estados-Unidos) ha sido descubierta una asociacion de falsificadores que de algun tiempo á esta parte venia emitiendo enormes cantidades de billetes falsos. La policia se incautó de 150 mil pesos fuertes.

El ministro de la Guerra ha acordado crear una seccion destinada á facilitar á la prensa cuantas noticias de la guerra puedan participar los periódicos á sus suscritores.

Dice la «Voz Montañesa» que hace dias que en la frontera francesa un crecido número de alemanes están tomando notas topográficas.

Ha llegado á París Mr. Sickles, último representante de los Estados-Unidos en Madrid.

Las actuaciones gubernativas contra las personas que aparecen complicadas en la publicacion del folleto La Guerra y la Constitucion del país, continúan activamente, hallándose amenazadas las que han tenido la desgracia de intervenir indirectamente en este asunto.

En breve quedarán satisfechas las indemnizaciones que corresponden abonar por embargo de los vapores Nuevo Barcelonés y Segovia.

El gobernador militar de Bilbao en una salida que hizo por aquellos alrededores hizo tres prisioneros carlistas con armas, salvándose el incendiario Alcate por una causalidad.

Tomando la direccion de Alcalá ha salido medio escuadron de lanceros.

El total aproximado de las víctimas que costó á la Francia su última guerra con la Alemania ascendió á 600,000 hombres.

Se ha confirmado la noticia de haber quedado completamente limpias de carlistas las provincias de Guadalajara, Cuenca, Albacete, Alicante y Murcia, reconcentrándose en el Maestrazgo.

En una reunion que han celebrado los directores de los periódicos de Roma, se ha propuesto se dé á Garibaldi una pension vitalicia de 50,000 libras romanas como regalo nacional.

La comision permanente de la Asamblea francesa ha discutido detenidamente sobre las prisiones hechas en Lyon y Marsella.

Segun todas las probabilidades en breve regresará á Madrid el señor Castelar.

La «Epoca» habla de delaciones hechas al jefe de Estado por individuos del radicalismo.

Se asegura que algunos personajes del partido carlista estaban trabajando cerca del gobierno para llegar á un acuerdo en la cuestion carlista.

Segun «El Español de Sevilla» se han cometido escándalos en la Universidad.

Tres horas emplearon las fuerzas que manda don Alfonso en atravesar el Ebro. La operacion se verificó en pleno dia.

Las fuerzas carlistas situadas entre Haro y Miranda atacaban los trenes de viajeros, y temer verse sorprendidas han marchado á las inmediaciones de Estella.

Las facciones de Cucala (padre é hijo) y Pancheta compuestas de 3,000 hombres se dirigen á Fresneda y Valdealgofa.

Los botes del vapor inglés Rifleman ha apresado cerca de Zanzibar una lancha con gran número de esclavos.

Procedentes de Lisboa han fondeado en Gibraltar las fragatas «Narcissus, Inmortalité y Raleigh,» cuyos buques forman parte de la escuadra que debe reunirse en aquel puerto para seguir su viaje á la isla de Madeira, donde se le agregará la «Doris,» y de allí continuar para Montevideo, isla de Falkland, cabo de Buena Esperanza, Santa Elena y Ascension.

Crónica Local.

Por orden del ministerio de la Gobernación se recomienda á las diputaciones provinciales que activen las resoluciones respecto de los mozos clasificados en recursos pendientes.

El día 29 de octubre último habia ingresados en la caja de la provincia 2.028 mozos. De estos 911 se hallan redimidos, faltando para cubrir el cupo 48 mozos.

El martes tomó posesion del mando de Capitan general de las Islas Baleares, el Excelentísimo señor don Miguel de la Vega Inclan y Palma, teniente general de los ejércitos nacionales.

Leemos en «La Correspondencia de España:»

«Dícese que se han descubierto bastantes sellos falsos de cuatro reales, y que la fábrica sorprendida en Córdoba por la vigilancia de la empresa del timbre, espandía todos los meses desde hace ocho años más de 50 mil duros en papel falso del sello. Hagan la cuenta nuestros lectores de la pérdida que solo esta defraudacion representa.»

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 3 de Noviembre de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS		Queda DINERO. PAPEL	
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.			
		12:50	12:55
Id.	Id.	Id.	Id.
	exterior, emi-		
sion 1867.		17:50	17:60

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 días fecha	49:50	
París 8 » vista	5:12	1/2
Marsella » »	5:12	

Bolsin del día 4.

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 12:25 1/2 dinero y 12:55 papel.

Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Rufo obispo, y San Florencio obispo y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trips. 28 ps. varios efectos y la correspondencia.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

El día 9 del actual á las 10 de su mañana se reunirán en esta Sala Consistorial el ayuntamiento y asociados al objeto de discutir y votar definitivamente los gastos é ingresos del presupuesto ordinario del año económico de 1874-75. Dicho acto se anunciará á toque de campana una hora antes de empezarse conforme está prevenido.—Mahon 7 de Noviembre de 1874.—Juan Mercadal.

Casino Veterano.

El sábado día 7 del corriente se dará el primer baile empezando á las 9 de la noche.

Las condiciones están en el mismo casino.—El secretario, Francisco Pons.

Sociedad Filarmónica.

Mañana á las doce del día tendrá lugar en el teatro principal, el sorteo de palcos para el concierto correspondiente al mes de Noviembre que debe celebrarse esta Sociedad el jueves próximo 12 del que rige, cuyo programa se anunciará con anticipación.—Mahon 7 Noviembre de 1874.—El Srío. Pedro Papelcudi.

Casino Circo Industrial.

Esta Sociedad dará funcion dramática y baile de sociedad el domingo 8 del corriente. Las condiciones están de manifiesto en el salon de lectura de dicho Casino.

El día 10 del actual se venderá en Mercadal en pública subasta un molino de viento harinero situado en el punto denominado El Recó, procedente de la herencia de Lorenzo Pons y Anglada.

Para la HABANA saldrá del puerto de Barcelona el 19 del actual el magnífico y veloz vapor español de 3000 toneladas

ALEGRÍA

admitiendo carga y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.^a, 2.^a y 3.^a
Para mas informes casa de Riera y Comp.^a calle Nueva núm. 28.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

GRAN BARATO

por algunos dias.

En el Establecimiento de D. Gregorio Fernandez, calle del Castillo n.º 41, se han recibido una porcion de géneros de invierno que se venderán á los precios mas módicos.

Pañuelos seda (sarga) para la cabeza á 7 reales plata. Pañuelos ingleses á 9 rs. plata: idem de lana á 2, 3, 4 y 5 rs. plata: id. tapabocas, á 3, 4, 5 y superiores á 6 pesetas: id. de batista para la cabeza extranjeros á 25, 33, 40 y 45 cents. uno: cortes pantalon lana, los de 2 duros á 7 y media y 8 pesetas, los de 2 duros y medio á 2 duros, los de 3 duros y medio á 2 duros y medio: mantas algodón

muy dobles y merinos negros á un precio baratísimo: tartanes buenos á 7 cents. y medio palmo: boulevards á 9 cents. palmo: pañuelos algodón listados á 8 y medio, 12 y medio y 17 cents. uno: chales mata-frios de 7/4 á 3 pesetas y media y de 9/4 muy dobles á 6 y 7 pesetas y media uno: refajos á 6 pesetas, y todo el demas género existente en dicho establecimiento á precios baratos.

Buñuelos.

Los habrá de primera clase todos los dias en la calle de la Plana (casa de CAMPUS) á 14 cuartos la libra.

Gran venta pública

DE NOVEDADES PARA LA TEMPORADA DE INVIERNO:

El señor Rotger dueño del establecimiento de la plaza Arravaleta número 1 y calle de la misma número 2 acaba de llegar de Barcelona con un gran surtido de géneros nacionales y extranjeros; y ha resuelto hacerlo presente al benemérito é ilustrado publico Mahonés, para que vea y se convenga de los géneros que son á precios baratísimos, que son los que á continuacion sigan: de toda clase de pañería; como son paños afelpados de 5, 6 y 7 reales vellon palmo, paños negros de 6, 7 y 8 reales palmo, setines y moarés de 6, 7, 8 y 10 reales palmo, paños peludos de 7, 8 y 9 reales palmo y de muchas varias otras clases, cortes pantalones de 5, 6, 7, 8 y 9 pesetas corte; lanas para vestidos de señora de 5, 6, 7, 8 y 12 reales cana, escoceres de 8, 9 y 16 reales cana, indianas para vestidos y camisas de 4, 5 y 5 1/2 céntimos palmo, tartanes de 6 1/2, 7, 7 1/2, 8 y 9 cuartos palmo, tartanes para abrigos de 3, 4, 5 y 6 reales palmo. Un grande surtido granadinas para mantillas lisas y rayadas de 15, 18, 24, 28 y hasta 80 reales mantilla, velos cuadrados con piquitos, terciopelo de 9, 10, 12, 14, 18 y 24 reales una.

Un grande y variado surtido en pañuelos seda de 10, 12, 14, 16 y 20 reales. Un grande surtido sedas de Alemania para vestidos de 28 reales vellon cana. Pañuelos merino negro 1/2 de 28, 32, 36 y 40 reales uno. Idem de capucha de 60, 70, 80, 90 y 100 reales uno, un gran surtido pañuelos lana de todas medidas y precios y tambien capuchas y muchos varios géneros que se despacharán muy baratos.

PARA VENDER.

Lo está en Villa-Cárlos una casa con su huerto situada en la calle del Rosario números 88 y 90. Informarán calle del Rosario n.º 9, Mahon.



Fés de vida.—Edictos para contraer matrimonio.—Manifiestos de nacimiento.—Papeletas de defuncion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta Bastion 39

Del puerto de Barcelona saldrá á mediados de Noviembre para

LA HABANA

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR ESPAÑOL

ALEGRÍA

del porte de 3000 toneladas, su capitan D. Tomás P. Mercader, admitiendo carga y pasajeros en sus lujosas y ventiladas cámaras de

1.^a, 2.^a y 3.^a

Se despacha en la calle de Mendizábal, núm. 19 bajos.—Agentes de Aduanas P. Bertran Pastor y compañía, calle ex-Cristina, núm. 12, entre-suelo.—Barcelona. 3

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.